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第 2 3 1 2 回例会記録　8 月 2 日（土）

会長エレクト挨拶・報告
　今年は冷夏が続いて

おります。本日２日、気

象庁が関東地方の梅雨

明けをしたと発表しま

した。梅雨明けが８月に

ずれ込んだのは５年ぶりだそうです。北

海道の７月の平均気温は平年より３度も

低く、日照時間も短く、49年ぶりの冷夏

とのことです。最近は曇りの日と雨の日

が多くエゾツユのようで、今日も朝から

しとしとと雨が降り、本日のイベントは

どうなることかと心配致しました。今は

曇ってはいますが雨も上がり、一安心し

ました。今日の例会は新年度で初めての

移動例会です。本日ゲストとしてお招き

した五十嵐デザインアート塾塾長の五十

嵐威暢様のご努力により「風船アート祭

り」という素晴らしい企画が行われるこ

とに大変感激をしております。五十嵐様

は、米国ロサンゼルス在住で、8月7日に

は米国へ発たなければなりませんが、来

年は日本へ移住の予定です。芸術が滝川

に夢を与え、元気をもたらし、街が活性化

することを願いまして会長エレクトの挨

拶に替えさせて頂きます。

幹事報告
滝川ＲＣも８月 21 日まで夏休みです

が、８月21日は創立記念夜間例会で三浦

華園にて午後６時より行います。本日は、

地区の社会奉仕、家庭奉仕、子ども奉仕委

員会がホテルスエヒロで開催されている

ため担当委員と総務委員会がそちらに

行っております。

８月の祝福
■親睦活動委員会　　佐藤　 茂副委員長

　　　　　誕生祝いは、中川一郎会員他６名の会

員と８名の御婦人です。結婚祝いは、伊藤

広志、繁子・縄手康照・勤子御夫妻です。

創業祝いは、堀田建司会員他５名の会員

です。おめでとう御座います。

風船アート祭

■社会奉仕委員会　　米倉慎一副委員長

　本日は社会奉仕委員会担当の例会に御

出席下さいまして有り難うございます。

最初に連絡事項を申し上げます。受付時

にお渡ししました「お食事券」は裏面のお

店でご利用できますが、1 0 日が期限と

なっておりますので宜しくお願い致しま

す。このあと例会終了後直ちにバボット

広場（神部病院前）に移動をお願いしま

す。イベントのオープンセレモニーが開

始されます。その後は流れ解散となりま

す。

■委員長挨拶　　　　　 伊藤和男委員長

今年度最初の移動例会

となりましたが､週末の

お忙しい中をご出席頂き

まして誠に有り難うござ

います。今お話がありま



したとおり、3時から「風船アート祭ｉｎ

　Ｔａｋｉｋａｗａ」のオープンセレモ

ニーが開始されます。社会奉仕委員会の今

年度の基本方針の中には、地域の他の団体

と協調しあい地域発展を目的に奉仕活動を

実現する、と掲げておりますが、本日はこ

のイベントを企画・立案された五十嵐デザ

インアート塾と、今日明日並行して行われ

る「しぶき祭」の主催者たきかわ観光協会

と私ども滝川ＲＣ、更には中心商店街の協

力も得てこの風船アート祭を実施します。

今日のゲストに五十嵐デザインアート塾の

五十嵐塾長をお招きしておりますので、短

い時間ですがご挨拶を頂戴致します。ここ

で五十嵐塾長のご経歴を簡単に御紹介致し

ます。
いがらし たけのぶ

五十嵐威暢様は、1944 年滝川市に生ま

れる。多摩美術大学卒業。カリフォルニア

大学ロサンゼルス校（ＵＣＬＡ）大学院修

士課程修了。グラフィック・プロダクトデ

ザイナーとして活動後、1994年以降は彫刻

制作に専念し世界的な活動を続けている。

2003年には故郷滝川市に「五十嵐デザイン

アート塾」開講。現在、五十嵐デザインアー

ト塾塾長、多摩美術大学客員教授、金沢工

業大学顧問。インタークロス・クリエイ

ティブ・センターチーフアドバイザー。

■五十嵐威暢塾長•@

•@本日はお招き頂き有り

難うございます。風船

アート祭は、滝川ＲＣの

御支援と商店街、観光協

会の御協力で実現出来ま

した。五十嵐デザインアート塾は、現在運

営サイト130名、塾生150名で予想以上の

スピードで拡大しつつあります。塾を創め

た理由は、滝川の事を随分長く忘れていま

したが、一の坂西公園の彫刻を頼まれた

際、第三小学校の同級生や先生方に44年ぶ

りに会いまして、駅を降り立ってみますと

町並みが汚れていなく周辺環境がすばらし

いと思いました。滝川の人も温かく迎えて

くれ、市長の林さんや役所の方々がすぐに

中心市街地活性化法案のプランを見せてく

れた。それ以来毎年4回は滝川に来ること

になり芸術都市構想を提案説明した。何

故、芸術なのかは、レクチュアーシリーズ、

ワークショップシリーズ、イベントシリー

ズを通してデザイン、建築、音楽その他の

広い分野のアートを見て聴いて楽しんで頂

くと分かります。芸術を共有財産にすると

言うことです。商業、工業での町づくりは、

目に見えています。経済、商業の力で何十

年も努力されていても不十分です。新しい

滝川の魅力を創り交流人口を増やすことが

大切です。定住人口を増やすことは難し

い。新しい魅力づくりをデザインアートで

創って行こうと考えます。町づくりは、今

までは行政とか町づくりコンサルタント、



地元の商店街、有力者で実行してきたが、

町の中の方々が知恵を出して町を良くして

行こうということには限界があります。町

の中の人材の幅、北海道、日本全体を相手

にしなければならないことは大変なことで

す。これからは、外の人への町づくりで

す。箱物は色々ありますが大事なのはそこ

で何が行われるかというソフトです。それ

が充実していれば外から人が集まって来

る、そして、住もうと思う。外の人にとっ

ては理想の田舎づくり、中の人には理想の

町づくり、外の人を呼んで来るのが私の役

目だと思います。外から風を送り込むこと

が私の仕事ですが、大切なのは風を受ける

地元の人々が理解してくれなくてはならな

いと言うことです。運営サイト130名は企

画運営部の人達で、インターネット上で募

集しています。毎朝30通のメールが来ま

すが、アメリカ、ヨーロッパのあらゆる業

種の人がいます。年内200名、来年500名

にしたい。日本全国、世界の知恵の力、情

報のネットワークの力を滝川に持ち込みた

い。次回の塾は10月4日新十津川のゆめり

あで行います。外の人がすごく燃えている

ので、地元の人に参加してもらえれば良く

分かります。前半はレクチャー後半は私と

ディスカッションをします。是非御参加下

さい。元気な町の中が緑豊な公園の点在し

た、文化施設が点在した町づくりに御協力

ください。

【出席報告】■8月2日（土）
（社会奉仕移動例会）

在籍者　110名（病欠２名・免除６名）

出席者　 70名（メイク含む）

欠席者　 32名（出席率　69％）

ゲスト　五十嵐デザインアート塾長


